De interés provincial

-inino esol

Hallábase la provincia sometida al brazo Rodriguez Carril.

de Rodriguez Carril.
En Alcadozo existia una flamante Unnión
Partibités de una sómaten no menos iniliante. Una de las necesidades más perentorias que sentía el pueblo era la del aguapotable en una pedanía proxima, El Fontanar de las vinas existia-el precioso elemento dado por la naturaleza con prodigalidad y alla se lanzaron los hijos de
Primo de Riverá.

Primo de Rivera.

¿A gestionar por vias legales la concesión del agua?

¿A obtener la que necesitaban previo el natural expediente de expropiación formas.

208a?
¿A tratar con los dueños del agua por vias amistosas en plan de que todos quedasen racionalmente abastecidos?
¡Nada de esol- A llevar) si, a Alcadozo casi la totalidad del reudimiento del manantial con modos y medios de dictadura.
Los apatnióticos iomentaban su crédito politico à base de una expolicción en la que pomía la l'ietra el interés caciqitil y la música la establicata de un que pomía la l'ietra el interés caciqitil y la música la establicata de un Qoronel de articlierta.

lleria. Omitimos una serie extensisima de ncidentes reclamaciones, réplicas etc. porque su exposiçõe de la nuestras pla-

nas. Llegdena Regibblica proquienes pensaron que el mievo, régimen seria instituero iniciaron la cambaña para conseguir que las aguas, de Fontanar tuvieran un reparto equitativo porque se da el cáso de que mientras, en esta alque apuedaron las huertas secas con los sobrantes de las fuentes

tas secas con los sobrantes de las litentes de Macadogo sel quity ant hoytajizas; Sabemos que el Gobernador fue à hacer una inspección sobre el terreno y que llevó para asesórarse, á un Ingeniero y á un Abogado. La opínión de estos técnicos ser-<u>នធវិទីទៅទីទៅទាំងទាំងទំព័រទៅទីបានទៅទីទីទៅទៅទៅទីទៅទានទេបានទើញទានទេសាទានទេបានទេបានទេបាន</u>

Eşforzarse en producir más

viria de punto de partida à unas conver saciones sobre la cuestión con el Ayuta miento de Alcadozo, encaminadas al esta blecimiento de una situación de derecho que sustituyera a la que solo de hecho existe.

existe.

¿Hay gente en el pueblo a la que le
conviene levantar los ánimos ante todo lo
que signifique propósito de separar a-

Fontanar?

Lo cierto es que se propaló por el pueblo, con difusión extraordinaria, la especie de que el Gobernador iba á cortar las aguas y con tan burda patraña la gente dedieose a holgar y a agruparse en actitud hostil. El Alcalde pidió auxilio, preventivamente, al puesto de la Guardia civil de Peñas de San Pedro y allá fue una pareja que intentó disuadir a los alborotadores sin conseguirlo. En un instante, en el que quisieron asaltar el Ayuntamiento, los quandías se parapatagon en la puerta y quisieron asaitar el Ayuntamiento, los guardías se parapetaron en la puerta y con ademán de cargar lograron detener al populacho cuando una mujer (¿en connivencia con los manifestantes?) abrió una pinerta que dá a otra calle y por ella irrumpió una pandilla que atacó por la espalda dando brios a los de la plaza que abalanzados sobre la pareja lograron des-armarlos y herir al cabo.

Rápidemente llegó el señor Comandante Estañ. Todo quedó normalizado. Se le-vantaron los atestados consiguientes, con cargos graves muchos de ellos. Varios hombres quedaron detenidos sujetos al fuero de Guerra. Son los autores mate-riales. Acaso no los verdaderos culpables.

¡Un caso más en el que el mal hacer de la dictadura, ha traido a una aldea la imposición de una injusticia, a un pueblo unas horas dolorosas y a unos hombres los riesgos de un serio proceso.

DEPORTES Futbol

Partidos para hoy PRIMERA DIVISIÓN

PRIMERA DIVISION
En Bilbao Arenas-Madrid; en Valencia,
Valencia-Athletic de Bilbao; en Barcelona,
F. C. Barcelona-Racing de Santander; en
San Sebastián, Donostia-Unión de Irún;
en Victoria, Alavés-Español.
SEGUNDA DIVISIÓN

En Madrid, Athletic-Sporting | de Gijón; en Oviedo, Oviedo-Castellón; en Murcia Murcia Sevilla; en Vigo, Celta-Deportivo de la Coruña; en Sevilla, Vetis-Cataluña

que la Coruna; en Sevina, Vetis-Cataluna.

TERCERA DIVISIÓN
Primer grupo; En Pontevedra Eirifia-Stadúm avilesino; en León, Cultural-Va-Iladolid.
Segundo grupo; En Baracaldo, Baracaldo-Logrofio; en Pamplona, Aurora-Osasuna.

suna.
Tercer grupo; En Zaragoza, Iberia-Ma-llorca; en Sabadell, Sabadell-Badalona, en Barcelona, Martinenc-Júpiter; en Sagun-to, Saguntino-Levante. Cuarto grupo, En Alicante; Hércules-Alicante; en Elche, Elche-Ymperial de Mur-

VALENCIA-MADRID (prensa)

VALENCIA-MADRID (prensa)
Para devolver la visifa que el año anterior les hicieron los cronistas deportivos
de Valencia, los madrileños se han preparado de lo findo y hoy tendrá lugar en el
campo de Mestalla el sin igual match de
fútbol entre la flor y nafa de los plumiferos deportivos de Madrid y Valencia.

BOXEO

TRIUNFO DE VIDAL GREGORIO EN NUEVA YORK

El boxeador español Vidal Gregorio ha vencido a los puntos al pugilista húngaro, Anatol Koscís.

Camino de risas

PISTO

la clásica sección de un colega madrileño, veo con espanto el anuncio que "voici": "Viuda bien formatia solicita 100 pesetas de sacerdote. Augelita".

Pero la "bien formada" no asegura que las cien leandras volverán al mis mo bolsillo del elérigo que pique.

Y por eso una duda me tortura: O el tal anuncio es chanza O son las buenas formas para un cura garantía segura de cobranza.

El doctor Laird, director dei Laboratorio de Psicología de la Universidad de Colgato, ha descubierto que la música cuando hace falta es después de comer. No sabemos el trabajo que le ha costado discurrir eso; pero se labrá quedado muy descansadito después del ballazgo.

Viejo es lo que Laird inventa: lo primero comer es la música después (que es cuando pasan la cuenta).

A una joyen de les Augeles le cutró tal regocijo durante la proyección de una película cómica, que se ha muerto de risa.

> ¡Adorables países donde no hay cintas y se mucren de gusto las jovencitas.

Se ha hundido parte de la Biblioteca Vaticana donde había cinco impios obreros que, naturalmente, han nauiragado; y unos monseñores a quienes, claro está, ni siquiera les cayó polvo en la sotana.

Ante prueba tan palpable de la alta sabiduría ¿quión dirá, lector amable, que no hay milagros hoy día?

Sigue dando inego el espantajo anarco-etectera; roao en el ouerto de Barcelone, ataque a una tábrica de sedas, conflicto tranviario en Valencia, revueltas de pesqueros en Cádiz...

Y otras cosas más honitas que en el siencio mantenco. (¡Pero qué ganitas tengo de lo que tengo ganitas!)

Ciudadanos: defender la República es defenderos vosotros mismos.

NECROLÓGICA Víctima de crónica dolencia, falleció en Yeste, la respetable señora doña Dolores Llopis, viuda de Mateos.

Su muerte ha sido sentidísima en aquella villa, en donde la bondad y virtudes de la finada dejan una estela de imperecederos recuerdos.

A sus hijos políticos nuestros estimados amigos don Virgilio y don José Mateos y a su sobrino político nuestro compañeros de Redacción don Alberto Mateos, enviamos la sincera expresión de nuestra condolencia.

Renglones

Ya se vé el camino de los Magos. No es, ni más ni menos, que esa anticipada lluvia de alegrías infantiles, que ha caído sobre los esca-

parates de la ciudad.

Los tiempos son prosaicos y el bello euento de Magos, camellos y esclavos está pasado de moda. El oro escasea bastante por desgracia y ya terminamos, por fortuna, la cronología regia. La mirra se gastó entre los pocos hombres que había, y la que queda la guarda-mos—celosamente—para los que salgan, Y el incienso lo hemos abo-lido desde la Gaceta, es decir, que se acabaron las ofrendas.

Ahora el signo que indica ese recorrido anual de la ilusión infan-til, no es una estrella. Son las exposiciones de juguetes. Claro está,

que, como los hombres somos tan sesudos, no hacemos caso de un juguete. ¡Bah!, cosa baladí, nos decimos. Pero no es así. Esas maravillas de la mecànica del latón y el alambre, señores, son una cosa muy seria: son un semillero de alegrías en los pequeños. Y la obra más gloriosamente bella que puede hacer ningún hombre es plasmar la risa en la faz de un niño.

No es bastante todavía con eso. Hay que procurar mantener, prolongar, ese saludable signo de la alegría. De ello se ocupan poco los papás, que son, desde tiempos milenarios los únicos magos-paganos. Por el prurito nono de que el nino no se entere, lo enganamos. Y le hacemos tragar una mentira que no le beneficia en nada. La mentira inocentona de los zapatos de la noche del cinco de enero.

Hay que hacer una campaña seria para desterrar ese engaño. Malísimo es mentir al niño que todo lo copia y acabará mintiendo. Además le robamos lo más bonito. El derecho a elección. Mil veces hemos visto a un matrimonio nadando entre dudas de elección de ju-guete; al fin se llevaron uno. Y más tarde el niño se aburría lastimosamente porque aquello no le hacía gracia.

Más que mensajeros de ilusiones estériles seámoslo de contento. Que el niño elija. Y así nos evitaremos que más de un tierno retoño diga a su progenitor: «Vaya una tontería que me compraste, habiendo cosas más divertidas». Porque hay que convenir que los niños de hoy salen sabiendo tanto como Merlín.

es ayudar a la República.

ANECDOTARIO

Para di estanque el parque de Canalejas trajeron hace largos años una pareja de cisnes, que no sabemos a ciencia cierta si serán todavía algunos de los que existen.

La pareja fué adquirida por el Ayuntamiento de entonces con el propósito de que se multiplicaran con el tiempo. No sabomos si el que hizo el envío, o los que los adquirieron, no entendían de la "elección" para estos "casos"... Lo cierto y fijo es que se pasaba el tiempo, y por las tranquilas aguas del estanque sóto se pascaba la parejita, sin que apareceran los "retoños" por ninguna parte.

la Casa Consistorial se comentaba, desfavorablemente, por supuesto, la falta de fecundidad de los animalitos. Unos lo achacaban a una cosa; otros a otra...

"En aquellos días, al celebrarse la sesión, uno de los concejales pidió que se trajera para el referido estanque, una góndola que sirviese de recreo para los miños que acudían al Parque de Canalejas. Y entonces, otro concejal pidió la palabra y dijo:

parece bien que ·--Me traigan la góndola, pero al mismo tiempo que traigan un góndolo, no tengamos luego lo que con loe "patos"; Que no crian.